



Communiqué de presse

Montpellier, le 7 juillet 2022

La chambre régionale des comptes Occitanie a procédé au contrôle des comptes et de la gestion de la communauté de communes Corbières Salanque Méditerranée (C3SM) pour les exercices 2017 et suivants.

Un territoire disparate

Créé le 1^{er} janvier 2017, la C3SM réunit au global 22 196 habitants et 21 communes, dont trois sont situées dans le département des Pyrénées-Orientales et 18 appartiennent au département de l'Aude. Cet ensemble, disparate, résulte de volontés politiques en opposition à tout rapprochement avec les pôles urbains de Perpignan et Narbonne. Le territoire constitue aujourd'hui un ensemble déséquilibré réunissant des territoires aux enjeux économiques et aux caractéristiques différents.

Une stratégie partagée à formaliser

Ces déséquilibres n'ont pas été compensés par une vision stratégique partagée. En parallèle certaines compétences n'ont pas été exercées et la C3SM n'est que faiblement identifiée par les usagers, notamment audois.

Malgré une érosion de ses marges de manœuvres financières à compter de 2018, la C3SM demeure dans une situation financière favorable et très faiblement endettée. A la validation du projet de territoire vont s'ajouter l'adoption d'un schéma de mutualisation et d'un pacte financier et fiscal de solidarité avant la fin de l'année 2022. Ce corpus de documents devra être conçu comme un vecteur d'intégration et de solidarité intercommunale.

Contact presse : Didier GORY

didier.gory@crtc.ccomptes.fr ■ T +33 4 34 22 73 00 ■  [@crococcitanie](https://twitter.com/crcoccitanie)